

Mitteilung zum Grünbuch der Kommission „Die Zukunft der Ursprungsregeln für die Präferenzhandelsregeln“

(2004/C 5/04)

Am 18. Dezember 2003 hat die Kommission ein Grünbuch über die Zukunft der Ursprungsregeln im Rahmen der Präferenzhandelsregelungen angenommen.

Mit diesem Diskussions- und Konsultationspapier versucht die Kommission, einen möglichst vollständigen Überblick über den wirtschaftlichen, rechtlichen und finanziellen Zusammenhang der Präferenzhandelsregelungen zu geben, denen die Präferenzursprungsregeln in den kommenden Jahren zu dienen haben.

Dabei möchte sie auf der Grundlage der Feststellungen über die gegenwärtige Lage und im Vorgriff auf die Ergebnisse der gegenwärtigen Entwicklungen die verschiedenen Wege und Optionen ausloten, mit denen dafür gesorgt werden kann, dass diese Ursprungsregeln ihrem Zweck optimal entsprechen und ein gutes Funktionieren der zunehmend auf besseren Marktzugang und nachhaltige Entwicklung ausgerichteten Präferenzregelungen ermöglichen.

Dieses Grünbuch richtet sich an die am internationalen Handel teilnehmenden Wirtschaftsbeteiligten sowie an die zuständigen Verwaltungen der Mitgliedstaaten, der Kandidatenländer und der mit der Union durch Präferenzregelungen verbundenen Drittländer.

Die Kommission hofft, so alle beteiligten Parteien zu ergänzender Analyse und erfinderischen Reaktionen auf die vorgestellten Optionen, ja sogar zu Alternativvorschlägen anzuregen **bis zum 1. März 2004**.

Das Grünbuch und damit zusammenhängende Unterlagen und Informationen können auf der Website der Generaldirektion TAXUD unter folgender Adresse abgerufen werden:

http://europa.eu.int/comm/taxation_customs/customs/consultations_en.htm
